
№36 (29434), суббота, 30 марта 2024 г.№36 (29434), суббота, 30 марта 2024 г.

16+16+

166166 лет выходит в свет первое СМИ Урала,  лет выходит в свет первое СМИ Урала, 
Сибири Сибири и Дальнего Востокаи Дальнего Востока

Изначальное название Изначальное название 
«Тобольские губернские «Тобольские губернские ведомости»ведомости»

ПРАВДА
ТОБОЛЬСКАЯ

В память 
об Артёме 
Ширинкине 
на стене 
Тобольско-
го медкол-
леджа появится 
мемориальная доска. 
Выпускник медицинского 
колледжа посмертно 
награждён орденом 
Мужества и медалями 
«За боевые отличия» и 
«За спасение раненых» 2

Газета основана 27 апреля 1857 годаГазета основана 27 апреля 1857 года

МЫ                                                                                                                                                    
В СОЦСЕТЯХ

www.tobolka.ru VKO
K

Резиновые сапоги, ещё два 
года назад так востребованные 
в межсезонье, их хозяин Степан 
Григорьевич этой весной не стал 
даже доставать. А зачем, если 
он по своему 12 микрорайону 
может гулять по сухим тротуа-
рам и даже к домам 7 А микро-
района можно переходить по 
низине по протянутым мосткам, 
не промочив ног. 

В связи с потеплением подряд-
чик ДРСУ-6 АО «ТОДЭП» активно 
включился в работу по вывозу 
снега. В приоритете – подтопляе-
мые участки.

– Ввиду снежной зимы в 2024 
году плановые работы по пред-
упреждению подтоплений на-
чались с января. Наши работ-
ники вывозили снег не только 
с магистральных проспектов и 
улиц по маршрутам движения 
общественного транспорта, но и 
с участков, где возможны скоп-
ления воды, где регулярно фик-
сируются подтопления в весен-
ний период, – рассказал прораб 
ДРСУ-6 Александр Косолапов.

Всего с начала нынешнего 
снежного периода по 1 мар-
та 2024 года из города вывезено                                  
519 728 кубометров снега, что в 
полтора раза больше чем в се-
зоне 2022 – 2023 года. Только 
ДРСУ-6 вместе с субподрядчи-
ками вывез 208 512 кубометров, 
другой главный подрядчик МУП 
«ДЭУ» с субподрядчиками доста-
вил на полигон 215 970 кубомет-
ров снега.

С наступлением тёплых весен-
них дней специалисты ДРСУ-6 
активизировали процесс вывоза 
снега с участков, на которых 
возможно подтопление тротуа-
ров, пешеходных зон и дворов во 
время оттайки. Задействованы 
погрузчики и самосвалы. Спе-
циалисты ручного труда рабо-
тают в местах, недоступных для 
механизированной уборки. Осо-
бое внимание уделяют участкам 
возможного подтопления – их в 
зоне обслуживания подрядчи-
ка семь.

 Александр Косолапов, прораб 
ДРСУ-6, ежедневно объезжает 

МЕЖСЕЗОНЬЕ

Время последнего снега
Дорожники ускорили работы по вывозу снега с городских улиц

у обочин гаражей деревья. Дей-
ствительно, на них уже несмело 
появились пушистые почки. Ещё 
такая же тёплая неделя, и они 

Всего с начала нынешнего 
снежного периода по 
1 марта 2024 года из 
города вывезено 

519 728 кубометров 
снега, что в полтора раза 
больше чем в сезоне 2022 
– 2023 года. Только ДРСУ-6 
вместе с субподрядчиками 

вывез 208 512 кубо-
метров, другой главный 
подрядчик – МУП «ДЭУ» –  
с субподрядчиками доста-

вил на полигон 215 970
кубометров снега.

ков Алексей Лукинов и Григорий 
Фролов, оба опытные профессио-
налы, на пару работают споро 
и слаженно, не успели мы ещё 
отъехать, как кузов КамАЗа был 
уже полон. 

За день только с этого участка 
было вывезено около 500 кубо-
метров снега. 

После на контроле ДРСУ-6 и                  
ул. Академическая (между «Ве-
тераном» и пединститутом). По-
смотрели всю улицу, углубив-
шись к гаражам. Удивительно, но 
при таком напряжённом темпе 
изо дня в день, из недели в неде-
лю, из года в год Александру Ко-
солапову не чужда, оказывается, 
романтика. Его намётанный глаз 
замечает, не только убран или 
нет снег, но и любые изменения в 
просыпающейся природе. 

– Видите, вербы распускают-
ся, – показывает он на стоящие 

усыплют бело-жёлтыми лапками 
всё дерево.

А мы едем дальше. Не внушили 
беспокойство у прораба и участ-

ки на 2-й Северной, 36, Ремезо-
ва, 19, Доронина, 26, у здания 
Росгвардии. Прораб с удовлетво-
рением выносит свой вердикт: 
чисто, снег убран, сюрпризов 
не будет. А вот от сюрпризов ав-
томобилистов дорожники по-
прежнему зависимы: оставлен-
ный на обочинах дорог транспорт 
существенно усложняет работу. 

Между тем дождь, который про-
шёл в городе в среду 27 марта, со-
здал благоприятную ситуацию 
для дорожников, чтобы провести 
прометание, вымыть прибордюр-
ные камни, опоры освещения, де-
коративные камни и урны, чем уже               
занялась часть рабочих ДРСУ-6. 

Заметим, расчистку снега во 
дворах жилых домов продолжа-
ют управляющие компании и 
ТСЖ, работают дворники. С нача-
ла года квартальные в ежеднев-
ном режиме держали на контро-

ле все работы по зимней уборке: 
выдавали уведомления управляю-
щим компаниям, субподрядчи-
кам с требованием расчистить 
подходы к подъездам, убрать 
снег с межквартальных проез-
дов и с тех же дорог, вывозить 
снег. Но если и это не возымело 
действие, выносились постанов-
ления за нарушение требований 
к зимней уборке. 

С 2023 года по 01.03.2024 года 
их вынесено 50 (в прошлом году 
за такой же период – 31). 

На этот счёт у Александра Ко-
солапова своё мнение. Не захо-
тели вывозить снег – ничего не 
остаётся, кроме как откачивать 
и увозить с улиц воду. Поэтому 
работники ДРСУ-6 делают всё, 
чтобы не доводить участки до 
затоплений, принимают меры за-
благовременно. 

Вера ХОХЛОВА (фото автора)

невой канализации, поэтому 
подрядчик старается вывезти 
снег не только с тротуара, но и 
с обочины. Водители погрузчи-

Сезонная подготов-
ка к работе в летний 
период началась в аэ-
ропорту «Ремезов».

Мероприятия наце-
лены на обеспечение 
безопасности полётов, 
качества обслужива-
ния воздушных пере-
возок, а также беспе-
ребойную работу всех 
служб аэропорта.

Всего в работе участ-
в у е т  д е в я т ь  п о д -
разделений аэропорта, в том числе 
аэродромная служба, группа спецтранс-
порта и ремонта, служба организации 
перевозок, служба наземного обслужи-
вания и другие. Специалисты аэропорта 
оценивают подготовку объектов аэро-
портового комплекса, зданий, сооруже-
ний, спецтранспорта, средств механи-

В период ограничения сообщения с Левобережьем мед-
подразделения областной больницы № 3 имеют необхо-
димые запасы лекарств, расходных материалов и ин-
струментов для оказания плановой и неотложной меди-
цинской помощи.

НЕОТРЕЗАННАЯ ТЕРРИТОРИЯ

Запас есть
В достаточном количе-

стве имеются вакцины 
для иммунизации по на-
циональному календарю 
прививок. Для проведения 
экстренной иммунопрофи-

лактики против клещевого 
энцефалита в медучреж-
дения выдан иммуногло-
булин. Также в наличии не-
обходимые лекарства для 
реализации в аптечных 
пунктах.

Экстренная и неотложная 
медицинская помощь ока-
зывается бригадой скорой 
помощи, которая постоянно 
находится на территории 
Левобережья. Помощь ока-
зывают и медицинские бри-
гады, расположенные в Ов-
сяниковской амбулатории 
и в Сетовском ФАПе. Медпо-
мощь в ФАПах левого бере-
га оказывают фельдшеры, 
один их которых совмеща-
ет работу в медицинском 
кабинете школы.

Актуализированы спис-
ки беременных, находя-
щихся на поздних сроках, 
детей до года и нетранс-
портабельных пациентов в 
случае их экстренной эва-
куации по медицинским 
показаниям.

Сергей ЗВЕРЕВ

Подготовка к работе в летний пери-
од не влияет на ежедневную деятель-
ность аэропорта по обслуживанию 
пассажиров и воздушных судов. 

Мероприятия будут завершены до                     
15 мая, сообщает пресс-служба аэро-
порта.

Евгения ЛЕЖНЁВА

ВОЗДУШНЫЕ ВОРОТА ГОРОДА

Курс на лето

зации, технологического, 
светосигнального, назем-
ного оборудования. Персо-
нал проходит дополнитель-
ное обучение, проводятся 
повторные инструктажи и 
тренировки.

их с целью контроля и фиксиру-
ет любую мелочь, происходящую 
здесь. 

– Задача проста: в первую оче-
редь необходимо отвести воду, 
вывезти снег. Если даже после 
принятых мер образовывается 
вода, то в таких случаях подклю-
чаем откачку, – рассказывает он 
по ходу следования. 

Мы сейчас как раз в 12 мик-
рорайоне, на одной из таких 
территорий. Здесь, по словам 
Косолапова, всё спокойно: тро-
туары вычищены, мостки в ни-
зине между двумя микрорайо-
нами протянуты, снег, конечно, 
есть, но он грязный, кристалли-
зованный из-за осадков, лежит 
только по обочинам. Следующая 
остановка – у магазина «Вете-
ран», где сегодня работают сразу 
два погрузчика: фронтальный и 
мини-погрузчик. Здесь нет лив-
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Места особого внимания

Депутаты городской думы оценили обращение с 
ТКО в Тобольске.

На заседании постоянной думской комиссии по 
жизнеобеспечению и городскому хозяйству была 
рассмотрена информация «О местах сбора твёрдых 
коммунальных отходов». Директор департамента 
городского хозяйства администрации города Евге-
ний Курач ознакомил депутатов с порядком включе-
ния в реестр площадок накопления ТКО, их содержа-
ния, а также на заседании обсудили перспективы 
дополнительного обустройства новых площадок на 
территориях ИЖС.

CСПРАВКА
Региональный оператор по обращению с ТКО ежедневно 
обслуживает в Тобольске 781 площадку, в том числе                                                                                                       
386 площадок накопления ТКО для жителей 
многоквартирных домов, 173 – для нужд жителей 
индивидуальной жилой застройки и 222 места – для 
юридических лиц. По словам Евгения Курача, в связи с 
быстрым развитием в Тобольске территорий ИЖС при 
определении источника финансирования работ в 2024 
году планируется дополнительное обустройство ещё                                                            
26 площадок накопления ТКО. 

К примеру, на ул. Декабристов,18, в мкр. 12 на ули-
це Гавриила Хазова, ул. Согласия и Хрустальной и 
т.д. Курач акцентировал внимание на том, что са-
нитарное содержание площадок для ИЖС осущест-
вляет департамент городской среды администра-
ции города, в отношении многоквартирных домов 
– управляющие компании, ТСН и ТСЖ, а в отноше-
нии юридических лиц – они сами. А вот помывку и 
дезинфекцию в рамках соглашения, заключённого 
между УК, ТСН,ТСЖ и региональным оператором, 
производит последний, но… После подачи заявки в 
адрес регионального оператора о необходимости 
помывки или дезинфекции УК, ТСН и ТСЖ должны 
самостоятельно транспортировать контейнеры на 
производственный участок ООО «Тюменское эколо-
гическое объединение». На период проведения мой-
ки управляющая компания может запросить подмен-
ные контейнеры.

ДУМЫ В ДУМЕ

Зелёные лидеры

1 300 фур вторсырья отправили мусоросортировоч-
ные заводы Тюменской области за 2023 год на пере-
работку.

Самыми востребованными компонентами из ком-
мунальных отходов жителей Тюменской области у 
предприятий, использующих в производстве вто-
ричные материалы, стали картон, стекло и свет-
лый ПЭТ (микс прозрачного и голубого). В основном 
именно эти полезные ресурсы, отсортированные из                             
поступающих со всей области ТКО, были отправлены 
на переработку на мусоросортировочные заводы Тю-
мени, Тобольска и Ишима.

«Наши предприятия готовы предложить перера-
ботчикам до 30 наименований различных фракций. 
С момента запуска первого завода в нашем регионе 
география заинтересованных во вторсырье произво-
дителей, с которыми мы сотрудничаем, насчитывает 
более 80 компаний. Большинство из них работает в 
УрФО, но есть партнёры и из других субъектов РФ», 
– рассказали в управлении по связям с обществен-    
ностью ООО «ТЭО».

Картон, стекло и светлый ПЭТ также возглавили 
списки «зелёных лидеров» по итогам 2022 года и про-
должают уверенно сохранять свои позиции. Помимо 
этих материалов большим спросом у переработчиков 
пользуются чёрный и цветной металлы, различные 
виды полимеров, в том числе различные виды плё-
нок и бумага.

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

В 2024 году дума города 
Тобольска отмечает свой 
30-летний юбилей. Тогда в 
состав думы входили всего 
6 депутатов и избирались 
они на 2 года. 

«У первой думы был 
очень интересный состав 
— хотя бы потому, что в ней 
мужчин и женщин было по-
ровну. Причём, я должен 
сказать, что женщины бы-
ли чрезвычайно боевитые и 
активные. Да вы наверняка 
многих из них знаете. Пер-
выми я бы назвал Веру Ша-
рипову – умницу и талант-
ливого человека, педиатра, 
Людмилу Желнину – ак-
тивную и очень инициатив-
ную, она возглавляла тогда 
общественную организа-
цию «Тоболячка», и Лидию 
Чекмарёву, учителя физи-
ки школы № 5», — рассказал 
Зиятов. – Мы все (депутаты 
первого созыва) были, ко-
нечно, серьёзными и пред-
ставляли, какой пласт рабо-
ты на нас ложится».

«На первое собрание мы 
пришли всем составом, рас-
пределили портфели и на-
чали работать. Кому, как 
не Камилю Аминову, замес- 
тителю директора по эко-
номике и финансированию 
Тобольского НХК, было от-
вечать за бюджет города, у 
Шариповой, соответствен-
но, были медицинские во-

ТОБОЛЬСКОЙ ДУМЕ 30 ЛЕТ

Основной городской закон
Воспоминания депутата думы первого созыва Абузара Зиятова

” «На первое собрание мы пришли 
всем составом, распределили 
портфели и начали работать. 
Кому, как не Камилю 
Аминову, заместителю 
директора по экономике 
и финансированию 
Тобольского НХК, было 
отвечать за бюджет города, 
у Шариповой, соответственно, 
были медицинские вопросы. Я 
отвечал за социальный блок»

просы. Я отвечал за соци-
альный блок».

Абузар Зиятов также 
вспоминает, в какое слож-
ное время им пришлось 
работать: проблемы с при-
ватизацией жилья, посто-
янные аварии на сетях, 

крайне плохое содержание 
дорог, грязь и неухожен-
ность. «Даже на территории 
кремля тогда паслись коро-
вы и козы. Лопухи, крапива, 
тополиный пух – обычная 
картина города. Мы обра-
щались к людям, чтобы они 

выходили на субботники с 
косой, чтобы хотя бы улицу 
Клары Цеткин освободить 
от сорной травы».

Он также вспомнил, что 
заседания думы вёл гла-
ва администрации Сергей 
Николаевич Белкин. По его 
словам, времена были не-
простые, но у думы с мэром 
и городской администраци-
ей сложились вполне кон-
структивные отношения: 
никто никого не обвинял, 
работали дружно и не толь-
ко. «Почти с первых дней 
мэр города сразу же дал 
карт-бланш депутатам, за-
явив: «Я вам даю удочку, а 
рыбу вы уж ловите сами». 
Но при этом на встречи с 
рабочими коллективами 
города мы выезжали вмес-

те», – поясняет Зиятов. Со 
словами благодарности 
вспоминает он и Нину Ми-
хайловну Бесчётнову, ко-
торая готовила вопросы и 
выступления на заседания, 
всегда очень корректно и 

грамотно подсказыва-
ла, когда возникали за-

труднения в ходе решения 
вопросов по обращениям 
граждан. Кстати, тогда в го-
роде не было специального 
места для приёма граждан, 
поэтому избирателям при-
ходилось приезжать по мес-
ту работы депутата или до-
говариваться о встрече в 
самой думе.

«Я вспоминаю наш со-
став гордумы с большим                          
теплом. Несмотря на то, что 
в нём были люди разных 
взглядов, мы работали, как 
мне кажется, очень органи-
зованно и не доходили до 
оскорблений, всегда иска-
ли и находили позитивные 
решения. А ещё мы были 
немного романтиками – хо-
телось сделать как можно 
больше для тоболяков, – по-
делился Зиятов. – Главное, 
что нам удалось — это при-
нять устав города. Основ-
ной закон, плохой ли, хоро-
ший ли, был принят. И город 
стал жить в нормальном 
правовом поле. Надеюсь, 
что вся моя работа в первой 
городской думе была сдела-
на не зря».

Вера ХОХЛОВА

Фото Лилии Майоровой

Доходная часть бюджета 
Тобольска увеличилась 
ещё на 48,6 млн рублей. 
Об этом во время заседа-
ния думской бюджетно-фи-
нансовой комиссии депу-
татам доложила замести-
тель главы города Ольга 
Новикова.

Общий объём доходов 
бюджета города на 2024 
год предлагается утвер-
дить в сумме 35 млрд 444 
млн рублей, увеличив его 
на 48,6 млн рублей за счёт 
дополнительно выделен-
ных безвозмездных поступ-
лений из областного бюд-
жета .  П о  и н ф о р м а ц и и 
Ольги Новиковой, эти до-
полнительные средства 
будут направлены на ме-
роприятия по модерниза-
ции систем коммунальной 
инфраструктуры, на арен-
ду судов на воздушной по-
душке и на создание ус-
ловий для организации 

БЮДЖЕТ 

Денежные планы

досуга жителей.
При этом расходные обя-

зательства городской каз-
ны увеличиваются на 444 
млн рублей за счёт меж-
б ю д ж е т н ы х  т р а н с ф е р -
тов и перемещения с од-
ного финансового года на 

культурного наследия и 
другие.

Также депутатская ко-
миссия рассмотрела кор-
ректировки бюджета на 
плановый 2025 год, доход-
ную часть которого плани-
руют увеличить на 70,6 млн 
рублей (общий объём дохо-
дов составит 20 млрд 264 
млн рублей). Эти средства 
выделяются на выполнение 
в 2025 году работ по сохра-
нению объекта культурно-
го наследия регионального 
значения «Завальное клад-
бище», а также на разра-
ботку научно-проектной 
документации по сохране-
нию объектов культурно-
го наследия регионально-
го значения «Дом купцов 
Володимировых» (Мира, 4) 
и дом жилой (ул. Октябрь-
ская, 11). 

Депутаты в ходе заседания 
городской думы одобрили все 
изменения бюджета на теку-
щий и плановый 2025 год. 

Лада ЛИСОВА 

млн.рублей

Важные сертификаты

177 юридических лиц и индивидуальных пред-
принимателей Тюменской области получили 
«Зелёные сертификаты» от регионального операто-
ра по обращению с отходами по итогам 2023 года. 
Среди них 46 тобольских компаний.

CОТМЕТИМ, 

такие экопаспорта выдают потребителям и 
производителям, которые в течение прошлого года 
размещали прочие или неспецифические отходы IV-V 
классов опасности на предназначенных для этого 
полигонах. Впервые подобные документы добросовестные 
транспортировщики получили в 2022 году.

«Размещать на контейнерной площадке можно да-
леко не все отходы. Например, строительный мусор 
недопустимо складировать на площадке для ком-
мунальных отходов. Чтобы его правильно утилизи-
ровать, потребители могут обратиться в специали-
зированные организации. А чтобы потенциальному 
клиенту было легко отличить надёжных и честных 
бизнесменов от «серых» возчиков, мы награждаем 
«Зелёными сертификатами» компании, которые до-
ставляют подобные отходы на лицензированные по-
лигоны», – отметили в управлении по связям с обще-
ственностью ООО «ТЭО».

В сертификатах отражена информация о компа-
нии, реквизиты договора с регоператором, код отхода, 
масса, период и место размещения. Помимо того, что 
бланки именные, каждому присвоен серийный номер, 
нанесены печать ООО «ТЭО» и голограмма.

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

” По итогам 2023 года                              
31 компания разместила отходы 
на полигоне в Ишиме, 46 –                                     
в Тобольске и 100 – в Тюмени. 

Вера ВОЛГИНА

другой (поэтому эти сред-
ства технически не входят 
в доходную часть). И общий 
объём расходов бюджета 
города на 2024 год составил 
35 млрд 499 млн рублей. 
Среди наиболее значимых 
расходных обязательств 

текущего года средства в 
размере 444 млн рублей 
планируется направить на 
строительство магистрали 
М-8 в Тобольске, ремонт до-
рог, благоустройство сквера 
Выпускников, мероприятия 
по сохранению объектов 

Городские депутаты под-
держали предложение об 
установке мемориальной 
доски героически погиб-
шему при исполнении во-
инского долга Артёму Ши-
ринкину.

В адрес городской думы 
поступило предложение от 
Тобольского медицинского 
колледжа имени В. Солда-
това об установке объекта 
монументального искус-
ства – мемориальной доски 
– героически погибшему 
при исполнении воинско-
го долга в ходе проведения 
специальной военной опе-
рации на Украине Ширинки-
ну Артёму Александровичу, 
посмертно награждённо-
му государственными на-
градами, на фасаде здания 
медколледжа (по адресу: 
ул. С. Ремезова, 27 а). 

ГЕРОИ НАШЕГО ВРЕМЕНИ
В память о славном фельдшере

В ходе заседания думской 
комиссии по городскому об-
щественному самоуправ-
лению заместитель главы 
города Яна Зубова сообщи-
ла депутатам, что мемори-
альная доска будет изго-
товлена из чёрного гранита, 
размером 850 мм длиной и                                                                             
700 мм высотой. На ней по-
мимо фото, фамилии, име-
ни и отчества, годах жизни 
будет содержаться инфор-
мация об обучении молодо-
го человека в этом учрежде-
нии, о гибели и награждении. 

– Мемориальную доску 
планируется установить на 
фасаде здания Тобольско-
го медколледжа, в котором 
обучался Ширинкин Артём 
Александрович, удостоен-
ный государственной награ-
ды посмертно, в ходе прове-
дения специальной военной 
операции на Украине. Финан-
сирование на изготовление 

и установку мемориальной 
доски будет осуществлять-
ся за счёт средств юридиче-
ского лица, обратившегося с 
предложением об установ-
ке объекта монументально-
го искусства. Мемориальная 
доска после установки будет 
передана образовательному 
учреждению; содержание, 
текущий ремонт мемориаль-
ной доски будет осущест-
вляться на средства мед-
колледжа, – отметила Яна 
Зубова.

Также она зачитала депу-
татской комиссии краткую 
биографию погибшего моло-
дого человека. 

CСПРАВКА
Ширинкин Артём Александро-
вич родился 1 октября 1991 
года в пос. Колпаковка Шалин-
ского района Свердловской 
области. В 2009 году окончил 
школу в городе Тавда Сверд-
ловской области. И продол-
жил медицинскую династию, 
мать Артёма Людмила Геннадь-
евна работает медсестрой в 
структурном подразделении 
Шалинской ЦГБ. И он в 2009 
году поступил в ГАПОУ ТО «То-
больский медицинский кол-
ледж имени Володи Солда-
това». В колледже стремился 
получить как можно больше 

знаний, любимым предметом 
была хирургия. Артём активно 
участвовал в спортивной жиз-
ни колледжа, занимаясь всеми 
видами спорта, предпочтение 
отдавал лёгкой атлетике и лы-
жам. Был спокойным, весёлым, 
компанейским, отзывчивым, 
всегда готовым прийти на по-
мощь. После окончания меди-
цинского колледжа в 2014 году 
отправился работать в Тюмень, 
на станцию скорой помощи. 
Позже работал в областной 
больнице № 9 (с. Вагай) на 
станции скорой помощи. 

29 сентября 2022 года мо-
билизован для участия в 
СВО, выполнял боевые за-
дачи в должности фельдше-
ра – в полном объёме и в 
срок. Находился в районах 
боевых действий: на линии 
«Сватово – Кременная» (ЛНР), 
село Работино (Запорожская 
область), Авдеевское направ-
ление (ДНР). Погиб при вы-
полнении боевых задач 29 
ноября 2023 года в городе 
Красногоровка (ДНР). Похо-
ронен 16 декабря 2023 года в 
Тюмени. Посмертно награж-
дён орденом Мужества, ме-
далью «За боевые отличия» 
(дважды), медалью «За спа-
сение раненых».

Яна Зубова также сообщи-

ла депутатской комиссии, 
что вопрос установки мемо-
риальной доски был выне-
сен на рассмотрение комис-
сии по монументальному 
искусству в Тобольске, засе-
дание которой состоялось в 
начале марта в формате за-
очного голосования. 

«Члены комиссии при-
няли решение поддержать 
предложение об установ-
ке мемориальной доски и 
рекомендовать уполномо-
ченному органу вынести 
вопрос об установке объ-
екта монументального ис-
кусства на заседание То-
больской городской думы 
в соответствии с положе-
нием о порядке установки 
объектов монументально-
го искусства на территории 
муниципального образова-
ния – городской округ город 
Тобольск. Указанное пред-
ложение также было под-
держано департаментом 
образования и науки Тю-
менской области», – доло-
жила Яна Зубова. Напом-
ним, решение об установке 
объекта монументального 
искусства принимается То-
больской городской думой.

Екатерина ВОЛЬНОВА
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Карьера только начинается

Тобольские молодогвардейцы завершили реализа-
цию проекта «Моя карьера с „Единой Россией“». 

Руководителями проекта выступили активисты 
МГЕР Максим Галюшков, Татьяна Белкина и Дмитрий 
Лаптандер. Его финальное мероприятие принял дет-
ский технопарк «Кванториум-Тобольск».

Проект «Моя карьера с „Единой Россией“» включал 
цикл профориентационных мероприятий для школь-
ников 8-10 классов. Организаторы инициативы стави-
ли задачу помочь старшеклассникам выбрать даль-
нейший жизненный путь.

В рамках проекта прошли встречи с мак-коучем 
(мак-коуч – специалист, владеющий различными 
техниками работы с запросом клиента) Андреем Из-
бенко, ведущим психологом Тобольского отделения 
кадрового центра «Работа России» Марией Саморо-
ковой, председателем Тобольского местного отделе-
ния Всероссийской общественной организации пред-
принимателей «Опора России», депутатом городской 
думы и членом партийной фракции Константином 
Константиновым, заместителем директора по реали-
зации молодёжных проектов центра реализации мо-
лодёжных и профилактических программ Тобольска 
Еленой Кругловой.

CНАГРАЖДЕНИЕ
За помощь в реализации проекта активисты МГЕР вручили 
благодарственные письма спикерам, а также руководителю 
Тобольского отделения кадрового центра «Работа России» 
Венере Шкилёвой и сопредседателю городского совета 
сторонников партии, директору Тюменской региональной 
общественной организации «Культурная столица» 
Александре Козловой.

Наградами также были отмечены тобольские 
молодогвардейцы Полина Мокий, Константин Поспелов и 
Вячеслав Дроздов.

За активное участие в проекте благодарственными 
письмами награждены учащиеся школ города Елизавета 
Никанорова, Кристина Томаш, Мирослава Баранова, 
Максим Киреев, Кристина Абрамова, Яна Назырова, 
Альфина Альмухаметова, Лика Польская, Юлия Розумович, 
Милана Рахимова, Милана Буняк, Глеб Ницин и Екатерина 
Ишимцева.

Вера ХОХЛОВА

Тобольская льдинка 

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

ТЕЛО В ДЕЛО

Возгорание началось в 
одном вагончике, где нахо-
дились собаки, в том числе 
щенки, ещё не прошедшие 
социальную адаптацию. 
Сторож бросился в вагон-
чик и стал их выбрасывать 
на улицу, но собаки вновь 
бросились в горящий ва-
гончик, забившись там в 
дальний угол. Лишь один 
щенок остался на улице, 
его у же взяли домой. 
Восемь собак сгорели 
вместе с вагончиком. 

На момент пожара был 
сильный ветер. И пламя 
моментально распростра-
нилось на два соседних ва-
гончика, один из которых 
выполнял роль ветеринар-
ного пункта. 

Пожарные на место при-
были оперативно, локали-
зовали огонь и потушили 
пожар. 

Оценка нанесённого ущер-
ба устанавливается. Сго-
рели не только вагончики, 
но и всё, что в них находи-
лось: холодильники, моро-
зильные камеры, ветеринар-
ное оборудование и многое 
другое, в том числе рабочая 
одежда для волонтёров. 

Дознаватели ещё работа-
ют, и о причинах пожара го-
ворить рано. 

CНАПОМНИМ, 
что собачий приют был 
открыт силами АНО «Центр 
помощи бездомным 
животным «Право на жизнь»», 
возглавляет который Елена 
Распутина. Обустроен он был 
на средства, полученные 
по «Формуле хороших 
дел» за проект «Пушистый 
дом» под девизом «Строим 
вместе дом для друга», и 
на средства от выигранного 
Президентского гранта. На 
средства гранта реализуется 
социальный проект - 
оказание услуг населению 
по стерилизации домашних 
питомцев со скидкой 50 %                                                   
и проведение уроков со 
школьниками «Твори добро» в 
еженедельном режиме. 

В собачьем приюте обре-
ли кров порядка 200 собак. 
Понятно, что цифра эта 
плавающая. Попавших в 
приют собак лечат, стери-
лизуют, вакцинируют, все 
они проходят социальную 
адаптацию. И после это-
го их передают людям, ес-
ли, конечно, находятся но-
вые хозяева. Если же этого 
не происходит, животные 
остаются в приюте. Елена 
Распутина не сторонник 
того, чтобы бездомные со-
баки болтались по улицам 
города. 

НАШЕ СОБАЧЬЕ ДЕЛО

Нужны добрые сердца и рабочие руки
В собачьем приюте, что расположен в подгорной части города на территории                  
ДОЗа на 3-ей Трудовой, случился пожар 

Беда показала, насколько 
тоболяки сердобольны и го-
товы помочь. В первый же 
день после пожара в соба-
чий приют потянулись доб-
ровольцы. Вручную разби-
рали последствия пожара, 
привозили собачий корм, 
рабочий инвентарь (лопаты, 
грабли, вёдра). Многие ста-
ли перечислять деньги на 
счёт организации, теперь 
придётся вновь покупать 
три вагончика, холодиль-
ники и всё необходимое 
ветеринарное оборудова-
ние, что влетит в копеечку, 
а у автономной некоммер-
ческой организации, слу-
жащей благому делу, соб-
ственных средств нет. 

Это именно тот случай, 
когда всем нам надо объеди-
ниться и оказать помощь 
АНО «Центр помощи бездо-
мным животным». Нужна в 
настоящее время организа-
ции и физическая помощь, 
и от кормов они не откажут-
ся. 200 собак накормить не-
просто, а каждая из них 
ежедневно получает миску 
каши, сваренной на мясном 
бульоне. Кстати, содержат-
ся собаки в нормальных ус-
ловиях – часть в вольерах, 
часть имеет свои домики 
– будки, в которых спят на 
сене, а рядом с каждой буд-
кой – поддон, чтобы в распу-
тицу было где на солнышке 
погреться, не замочив лапы. 

На расчистку пожарища 
прибыла техника. Собаки 
нервничали, поглядывая на 
трактора и пепелище. По-
жар для них стал стрессо-
вой ситуацией, и должно 
пройти время, чтобы они 
окончательно оправились 
после пожара. Впрочем, в 
их жизни особо ничего не 
изменилось: миски с едой 
перед ними, значит, жизнь 
продолжается.

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора) 

В собачьем 
приюте обрели 
кров порядка

200 собак 

ЛЮБОВЬ ИВАНОВА, 
СВЕТЛАНА НИЯЗОВА:
- Мы из управляющей 
компании «Импульс». 
Когда узнали про эту 

беду, посоветовались с 
работниками и жильцами 

обслуживаемых нами 
домов, собрали и привезли 

старые вёдра, лопаты, 
грабли. Инвентарь лишним 

не будет. Привезли также 
корма собакам. Деньгами, 
к сожалению, помочь не 

можем. Но и совсем остаться 
в стороне не могли. 

ЕЛЕНА РАСПУТИНА, 
руководитель АНО «Центр помощи 

бездомным животным»:
– Отрадно, что у нас столько 

неравнодушных людей. Помощь нам 
оказывают не только тоболяки, но 
и тюменцы, и жители Тобольского 

района, откуда, кстати, мы тоже 
принимаем бездомных собак. 
Спасибо волонтёрам, которые 

помогают в приготовлении пищи 
для собак и в кормлении. Спасибо 
школьникам, студентам, которые 

приезжают к нам по выходным 
и уделяют внимание нашим 

питомцам, благодаря им наши 
собаки не обделены человеческим 

вниманием, лаской. Благодарю 
всех неравнодушных людей, не 

оставивших нас наедине с бедой. 
Мечта создать собачий приют у меня 

была с детства. Собаки не могут 
жить без человека, и они дают нам 

уроки преданности, благодарности, 
любви. 

НАТАЛЬЯ БУЙНИЦКАЯ, 
серебряный волонтёр:

– Вообще я больше занимаюсь 
кошками, беру их на передержку. 
Но когда услышала про пожар  в 
собачьем приюте, приехала сюда 

помочь. Встала на раздачу каши. А 
вообще работы здесь много, и рабочие 

руки на вес золота. Так что кто хочет 
поволонтёрить –  присоединяйтесь. 
Надо и варить, и кормить, и убирать 

за собаками, и территорию пепелища 
прибрать. 

Во дворце спорта «Крис-
талл» прошли соревно-
вания по фигурно-
му к атанию на 
коньк ах «То-
б о л ь с к а я 
льдинка». 

С о р е в -
нований, ко-
торые прохо-
дят в Тобольске и 
собирают юных фи-

В этом году «Тобольская льдинка» собрала поряд-
ка 300 фигуристов из 14 городов: Тобольска, Тюме-
ни, Сургута, Покачей, Ханты-Мансийска, Излучинска, 
Нижневартовска, Салехарда, Мегиона и др. Конкурен-
ция высокая. На тобольский лёд выходили спортсме-
ны в возрасте от четырёх до 17 лет. Особый вес турни-
ру придавало участие в нём 15 кандидатов в мастера 
спорта. Соревнования как лакмусовая бумажка по-
казывают всем участникам, кому над чем предстоит 
усиленно работать. А начинающим дают необходи-
мый соревновательный опыт и умение справляться с 
эмоциями перед выходом на лёд.  

Жаль только, что ледовая сказка, включающая в се-
бя короткую и произвольную программы, проходила 
при полупустых трибунах. А поддержка и одобрение 
зрителей для спортсменов очень важны. В основном 
болели за ребят тренеры и их товарищи по команде, 
бросая на лёд мягкие игрушки, да волонтёр от органи-
заторов турнира вручал спортсменам после проката 
сувенирные наборы. 

Феликс БРАЦЕВСКИЙ (фото автора)

гуристов из разных го-
родов нашей области и да-
же округа, у нас не так много. 
Для воспитанников тобольской 
школы фигурного катания – это 
уникальная возможность показать 
себя и посоревноваться с другими. 
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АГРОХОЛДИНГ "ЮБИЛЕЙНЫЙ" 
приглашает 

выпускников 9, 11 классов 
на целевое поступление в высшие 
и средние специальные учебные 
заведения г. Тюмени, Омска 
и Ишима по специальностям:

- АГРОНОМ
- ТЕХНОЛОГ МЯСОПЕРЕРАБОТКИ
- ВЕТЕРИНАРНЫЙ ВРАЧ
- ТРАКТОРИСТ-МЕХАНИЗАТОР
Обращаться по телефону: 8(34551)30182, 51001

Центр амбулаторной 
онкологической помощи 
(ЦАОП) отмечает сниже-
ние смертности от злока-
чественных новообразова-
ний и повышение выявляе-
мости онкологии на ранних 
стадиях.

О т к р ы т ы й  в  р а м к а х                
реализации нацпроекта 
«Здравоохранение» центр 
также ежегодно расширя-
ет спектр лечения химио-
терапевтическими препа-
ратами.

ЦАОП обслуживает насе-
ление Тобольска и района, 
а также жителей Уватского 
и Вагайского районов в ко-
личестве более 161 тысячи 
человек. Помимо врачей-он-
кологов для консультации 
пациентов привлечены уро-
лог, невролог, терапевт, кар-
диолог и хирург.

С открытием центра он-
кологическая помощь ста-
ла ближе: пациентам досту-
пен забор материала для 
биопсии лимфатических 
узлов, молочных и щито-
видных желёз. Ранее такие 
исследования проводились 
только в Тюмени.

Благодаря реализации 
проекта по диспансериза-
ции в стационаре осмотре-
ны уже 2 тысячи пациен-
тов. У половины выявлены 

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

Центр в помощь
ранних стадиях и вовремя 
начать лечение с положи-
тельным исходом.

Кардиологическое отде-
ление областной больницы 
№ 3 ежегодно увеличивает 
число вылеченных пациен-
тов. В 2022 г. их насчитыва-
лось 1,5 тысячи, по итогам 
прошлого года лечение про-
шло более 2 тысяч человек. 
Средний возраст пациентов 
– 66 лет.

В 2023 году врачи-кардио-
логи вылечили больше па-
циентов с артериальной ги-
пертензией, ишемической 
болезнью сердца, хроничес-
кой сердечной недостаточ-
ностью и нарушением сер-
дечного ритма.

Число плановых госпи-
тализаций увеличилось на 
16 %. Благодаря высокотех-
нологичным операциям, 
проводимым в медучреж-
дении, время пребывания 
пациента в отделении 
уменьшилось на 30 %. Уве-
личилось и число прово-
димых операций по ангио-
пластике и при остром 
коронарном синдроме.

Сергей ЗВЕРЕВподозрения на различные 
заболевания, в том числе 
предраковые у 218 чело-
век. Дообследования под-
твердили злокачественные 
новообразования у 16 па-
циентов. Проект позволил 
обнаружить заболевания на 

 ” Благодаря реализации проекта по диспансеризации в 
стационаре осмотрены уже 2 тысячи пациентов. Проект 
позволил обнаружить заболевания на ранних стадиях и 
вовремя начать лечение с положительным исходом

В 2024 году исполняется 
200 лет с момента строи-
тельства и ввода в эксплуа-
тацию Никольского взвоза 
– грузовой дороги, проло-
женной между Троицким 
и Чукманским мысами, со-
единившей между собой 
подгорную часть Тобольска 
с его нагорной. 

Заведующая лаборатори-
ей истории Сибири Тоболь-
ской комплексной научной 
станции УрО РАН, канд. ист. 
наук Анна Татарникова рас-
сказала об особенностях 
строительства этого важно-
го транспортного объекта 
первой сибирской столицы.

До строительства Ни-
кольского взвоза тоболя-
ки пользовались Прямским 

ИСТОРИЧЕСКАЯ ВЕХА

Вдоль по Никольскому
К юбилею исторического Никольского взвоза в Тобольске 

взвозом, однако он пред-
назначался только для пе-
шеходов. Перевозка грузов 
осуществлялась по Казачье-
му взвозу, который к 1824 
году был признан городски-
ми властями как крутой и 
опасный для движения, и в 
связи с этим он был закрыт 
(его следы сегодня можно 
обнаружить между Тоболь-
ским губернским музеем и 
детской школой искусств 
имени Алябьева).

После закрытия Казачье-
го взвоза в городе присту-
пили к сооружению более 
совершенной дороги в глу-
боком овраге, носившем 
название Пермского или 
Никольского взвоза. Своё 
название он получил по 
церкви Николая Чудотвор-
ца (в народе – Никольской), 

располагавшейся на бровке 
Троицкого мыса, у самого 
спуска с горы.

В ходе строительства ра-
бочим пришлось вручную 
углубить лог между Троиц-
ким и Чукманским мыса-
ми. Ширина взвоза вместе с 
тротуарами и канавами со-
ставила 10 сажен (21 метр). 
Первоначально планирова-
ли укрепить стены взвоза 
кирпичом, но его не хвати-
ло даже на мостовую. По-
этому последнюю пришлось 
замостить деревянными 
брусьями.

Тщательно спланирован-
ный и удлинённый взвоз 
спускался к речке Курдюмке, 
через которую был построен 
новый более надёжный мост. 
И построенный взвоз оказал-
ся более пологим и удобным 
для перевозки грузов, неже-

ли Казачий, которым пользо-
вались ранее.

В 1854–1855 годах Ни-
кольский взвоз реконструи-                                                                  
ровали под руководством 
чиновника Тобольской строи-
тельной комиссии Алексея 
Львовича Жилина. По это-
му поводу газета «Тоболь-
ские губернские ведомо-
сти» в 1857 году написала: 
«Устройство нового Николь-
ского взвоза стоило огром-
ных трудов и значитель-
ных расходов. На настилку 
мостовых употреблено ло-
мовых плах 1185, пластин 
214, досок 210, гвоздей 2000. 
Мостовая была окаймлена 
оплотинами, которых по-
шло 100 штук. По сторонам 
взвоза были сделаны кана-
вы с деревянными жело-
бами для стока снежной и                
дождевой воды. Склон горы 

с левой стороны был укреп-
лён ряжем на протяжении 
84 погонных сажен, вы-
шиной от 1 ½ до 3 ½ сажен. 
Укреплённая и утрамбо-
ванная гора на протяжении 
840 квадратных сажен, а 
также края канав по длине 
всего взвоза обложены дер-
ном, которого употребле-
но на это 20 000 пластин. 
Для укрепления горы и для 
украшения взвоза по сторо-
нам его посажены ивы». 

Летом 1900 года Николь-
ский взвоз в очередной раз 
отремонтировали, но уже с 
использованием битого кир-
пича и тонкого горбыля. Од-
нако менее чем через год 
на взвозе появились ямы, и 
передвигаться по нему ста-
ло небезопасно. В 1901 году 
по обеим сторонам Николь-
ского взвоза было высажено 
около 70 тополей, многие из 
которых вскоре стали объ-
едены местными козами. 

В 1903 году Тобольская 
городская дума приняла ре-
шение выполнить покрытие 
дорожной мостовой из кам-
ня от Никольского взвоза 
до губернского правления. 
Однако мощённая камнем 
улица так и не появилась: 
в казне не нашлось денеж-
ных средств.

Вплоть до 1970-х годов 
прошлого века Никольский 
взвоз имел грунтовое по-
крытие, из-за чего в сухую, 
тёплую погоду проезжав-
шие по нему автомобили 
и мотоциклы поднимали 
столбы пыли, а в дождь го-
родской транспорт с трудом 
переправлялся из одной    
части города в другую из-за 
слякоти, глубокой колеи и 
множества выбоин. И толь-
ко с появлением асфальтно-
го полотна ситуация выпра-
вилась в лучшую сторону.

В настоящее время Ни-
кольский взвоз служит 
единственной автомобиль-
ной дорогой, соединяющей 
нижний и верхний посады 
Тобольска.

Екатерина ВОЛЬНОВА

В ожидании ледохода

Руководитель Тобольского отделения ГИМС Влади-
мир Самоловов поделился информацией о том, какие 
меры предпринимаются во избежание провала 
людей и техники под лёд, какова обстановка на 
ледовых переправах и в местах массового выхода на 
лёд любителей подлёдного лова рыбы. 

CОН НАПОМНИЛ, 

что традиционно ледоход проходит с 12 по 20 апреля. 
Ледовые переправы закрываются в период с 1 по 7 апреля. 
После закрытия ледовые переправы разрушаются. 
Самый популярный метод – распиловка. Эти мероприятия 
необходимы, чтобы избежать заторов и резкого скачка 
подъёма воды. 

Особо он акцентировал внимание на ледовой пере-
праве «Тобольск – Бекерева», где наблюдается интен-
сивное движение как транспорта, так и пешеходов. 
Отметил, что с 27 марта грузоподъёмность переправы 
понижена до трёх тонн. И посоветовал жителям Лево-
бережья за три дня, а закрытие переправы планирует-
ся на 1 апреля, запастись продуктами первой необхо-
димости, пока это можно сделать по переправе. 

Озвучил он и пожелание к работающим на правом бе-
регу жителям Левобережья взять по возможности на 
этот период отпуск. Как показывает практика, паром 
приходит дней через 10-15 после закрытия переправы. 

В районе переправы будут дежурить с 6 до 22 часов 
два арендованных судна на воздушных подушках. Пе-
шеходы будут ходить по мосткам через Иртыш вплоть 
до ледохода. Но и им Самоловов порекомендовал забла-
говременно прекратить хождение, чтобы не испыты-
вать судьбу и позаботиться о собственной безопасности. 

Герман БАБАНИН (фото автора)

БЕРЕГ ЛЕВЫЙ – БЕРЕГ ПРАВЫЙ

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Верховный Суд Российской Федерации перечислил осно-

вания для исключения автомобиля из конкурсной массы 
многодетного гражданина

Должник просил вывести из конкурсной массы единственное в 
его семье транспортное средство. Первая инстанция ходатайство 
удовлетворила, однако апелляционная и кассационная инстанции в 
удовлетворении исковых требований отказали.

Верховный суд Российской Федерации напомнил, что в особых 
случаях по мотивированному ходатайству гражданина суд 
вправе исключить из конкурсной массы имущество дороже                                        
10 тыс. рублей. Речь идет об объектах, на которые по Гражданскому 
процессуальному кодексу Российской Федерации можно обратить 
взыскание. Такое решение суда допустимо в случае, если оно 
обеспечит должника и его иждивенцев средствами для нормальной 
жизни и не нарушит баланс интересов данных лиц и кредиторов.

В данном случае Верховный суд Российской Федерации 
поддержал суд первой инстанции (определение от 25.12.2023                   
№ 306-ЭС23-17596) и указал, что:

- на автомобиле перевозят 4 несовершеннолетних детей 
должника в образовательные учреждения, поликлинику и т.д.;

- пользоваться общественным транспортом не позволяют 
здоровье гражданина и удаленность места жительства его семьи от 
остановок и маршрутов;

- на торгах уже реализовали квартиру должника и выставили 
вторую.

  ►► 2024 г.2024 г.

  ►► 1912 г.1912 г.

  ►► 1975 г.1975 г.


